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平成３０年度栗東市教育委員第１１回定例会会議録 

 

開催日時   平成３１年２月２６日（火） １４：００～ 

開催場所   危機管理センター ２階防災研修室 

出席委員   教 育 長   福原 快俊 

       教育長職務代理者   田中 和子 

       委      員   内記 一彦 

       委      員   林  史代 

   委      員   朽木 德壽 

事務局出席者 教育部長(加藤)、教育総務課長（川﨑）、学校給食共同調理場長(福田)、学校教

育課長（河口）、学校教育課参事（田中）、人権教育課長（池田）、生涯学習課

長（小林）、スポーツ・文化振興課長（三浦）、幼児課長（井上）、幼児課参事

(神門)、図書館副館長（谷郷）、学校教育課指導主事（髙田）、書記（濱田） 

 

開会宣言 １４：００ 

 

教育長  

 ただいまから教育委員会２月度定例会を開会いたします。 

では、日程に従い、進めさせていただきます。「日程２ 市民憲章唱和」をお願いします。 

 

市民憲章唱和（教育部長） 

 

教育長  

 続きまして「日程３ 教育長公務状況報告」について、私から報告させていただきます。 

１日部落解放・人権政策確立要求びわこ南部地域実行委員会幹事級研修会があり、セクハ

ラ・パワハラその他いろいろなハラスメントについて学んでまいりました。とても参考に

なりました。４日教育委員会学校訪問、皆様ありがとうございました。子ども達から大き

な声であいさつをもらい、たくさんの元気をいただきました。 

６日栗東市いじめ問題対策連絡協議会、７日栗東市青少年問題協議会兼少年センター運営

会議、２０１９年度に向けた部落解放・人権政策確立行政懇談会、８日第２回栗東市同和

教育推進委員会、１０日第４５回びわこ栗東駅伝～クロカン in 野洲川は、早朝からありが

とうございました。栗東市文化協会事業の第２７回吟道部門発表会に行ってまいりました。

１２日議会説明会全員、協議会議案等審査委員会、１３日第２回業務継続計画策定委員会、

災害時どのように業務の再開をしていくかの策定をしていただいています。平成３１年度

教職員人事に係る県教委第二次ヒアリングでございました。その後、市政懇談会、１４日

栗東市教育研究発表大会・教育講演会、１６日第３回「家族のきずな」優秀作文表彰式は、

非常に心に残る作文でした。１７日滋賀県生涯スポーツ功労者表彰・滋賀県スポーツ協会
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スポーツ功労賞・奨励賞表彰受賞祝賀会並びに第７１回滋賀県民体育大会報告会行ってま

いりました。１８日部落解放・人権政策第２３回びわこ南部地域研究集会第 2 回常任委員

会、２３日人権尊重と部落解放をめざす市民のつどいでは、大変素晴らしい講演を聞かせ

ていただきました。２５日定例校長会、学校における働き方改革推進研修会にて、今後の

働き方改革の方法などを示唆いただきました。２６日３月定例会の本会議開会、２月定例

教育委員会でございます。 

以上でございます。 

 

教育長  

 何かご質問等ございましたら、よろしくお願いします。 

ご質問ありませんか。ないようですね。 

続きまして日程４ 報告事項①各課（館・所）の「２月度事業進捗状況について」 

報告をお願いします。 

 

教育総務課長から順次報告 

 

教育長  

報告事項①について、質問はありませんか。 

 

教育長 

ないようですので、次に報告事項②「児童生徒数出勤・出席状況について」報告を 

お願いします。 

 

学校教育課長、幼児課長から順次報告 

 

教育長 

ただいまの報告につきまして、ご質問はありますか。 

ないようですので、次に、報告事項③「栗東市学力調査を活用した栗東市学ぶ力向上の取組

について」お願いします。 

  

学校教育課指導主事から報告 

 

教育長 

報告事項③について、ご質問等はありませんか。 

 

内記委員 

調査を元にデータを分析するのに、非常に時間のかかると思いますが、引き続きお願いい
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たします。 

 

教育長職務代理者 

「中学校の授業改善が課題である」ということから、一年経過したと思います。 

中学校では、教科毎の授業研究が、難しいとお聞きしておりましたので、市教育委員会が

圧力的ではなく、各校の主体的な取組みに協力し支援をするという取組みが素晴らしいです。

児童生徒の「解った」の声は、本人も指導者も嬉しいですし、教育の原点だと思います。特

に、中学の数学は、小学校の算数の足し算や引き算、分数などの基礎学力が影響していると

聞いています。また、教育長の思いが各小・中学校校長に行き渡っていることや、教育委員

会と各学校との共通理解ができているからだと思います。 

私達、教育委員も頑張らないとという気持ちになります。 

 

教育長 

調査結果をデータとして、各学校に持参すると、教育現場は、「課題と対応策が講じやす

く非常にありがたい。」ということで、非常に喜んでいただける。今後も活用させていただ

きたいなと思います。 

  

教育長 

ただいまの報告につきまして、ご質問はありますか。 

ないようですので、次に、報告事項④「ホースパーク構想、健康運動公園にかかる国体馬術

について」お願いします。 

 

スポーツ・文化振興課長から報告 

 

教育長 

 以前に、国体馬術競技実施を断念したが、可能かどうかの再検討を今回、実施したという

ことです。 

そして、再度断念したということです。 

  

スポーツ・文化振興課長 

そういうことです。 

 

教育長職務代理者 

 場所は、小野地先ですか？ 

 

 

スポーツ・文化振興課長 
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そうです。以前、巨大迷路があった場所です。 

 

教育長 

ただいまの報告につきまして、ご質問はありますか。 

ないようですので、次に、報告事項⑤「平成３０年度栗東市教育委員会学校訪問について」

お願いします。 

 

教育総務課長から報告 

 

朽木委員  

 幼児教育は重要な部分だと思います。2018年12月28日、政府は教育無償化の関係閣僚会

議が行われ、2019年10月から幼児教育・保育の無償化具体策がなされ決定したということ

です。今後、どのようなこと変更があっても現場の先生は左右されずに、頑張ってほしい。 

  

内記委員 

 今年度、金勝小学校にエレベーターを設置したとききました。市内の小学校にもエレベー

ターが設置しているのですか？ 

 

教育総務課長  

 はい。昨年度、大宝小学校を最後に、全校設置いたしました。 

 

教育長職務代理者  

教育研究所の研究カリキュラムで、保幼小の連携されているというのが、子どもの姿に反

映されているなと感じました。中学校区で、学力向上に向けて部会があるということに驚き

ました。中学校のテスト期間中に、小学校でも同様の取り組みをされ、中学校区で連携され

ていると感じました。今回、小学校を視察させていただいて思いました。 

当市の子どもたちは、全国調査で、スマートフォンに長時間触るという数値が高いことがわ

かっています。保護者、PTAを巻き込んでの学力向上の取組みをさらに望むところです。中

学校も視察させていただきたかったと思いました。 

 

教育長 

 私は、金勝幼稚園で、子どもたちが大きな声で「こんにちは」と、言っていただいたこと

とても嬉しかったです。 

 

 

教育長 

ただいまの報告につきまして、ご質問はありますか。 
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ないようですので、次に、報告事項⑥「平成３１年度栗東市教育方針について」ですが、 

議会で、保守的ではないかとご指摘をいただきましたので、次年度は、独自性を打ち出して

いけたらな思っています。 

 

教育長 

ただいまの報告につきまして、ご質問はありますか。 

ないようですので、次に、報告事項⑦「平成３１年度栗東市教育委員会関係予算について」

お願いします。 

 

 教育部長から報告 

 

教育長職務代理者 

 市予算の全体の教育費は、いくらぐらいですか？ 

 

教育部長 

 はい。割合でお示しいたしますと、構成比は平成30年度18.6％、平成31年度12.5％となっ

ています。  

 

教育長 

ただいまの報告につきまして、ご質問はありますか。 

ないようですので、次に、報告事項⑧「栗東市立小学校遠距離児童通学乗車券交付要綱につ

いて」お願いします。 

 

 学校教育課長から報告 

 

内記委員 

 総括すると費用はいくらですか？ 

 

学校教育課長 

 乗車料金といたしまして、年間36万円です。 

 

教育部長 

 車を走らせる費用と、乗車料金を合わせると、概ね230万円となります。 

教育部の乗車料金と市部局のバス会社の走行代や管理代となります。 

 

内記委員 

 中学校の対応はしないの？ 
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教育部長 

 現在は、小学校のみとなります。 

中学校も今後、お声があるかもわかりません。 

 

教育長 

ただいまの報告につきまして、ご質問はありますか。 

次に、日程５その他「①各課からの報告事項」について、ありますか。 

 

図書館 次年度の栗東図書館カレンダー(本館・西館)について 

人権教育課 みんなの同推協について 

幼児課 保育のお仕事応援フェスタについて 

   

教育長  

 各課の報告事項でご質問等ありませんか。 

ないようですので、その他 ②次回３月の定例教育委員会日程についてを 

 

教育総務課長 

臨時会は、平成３１年３月１９日午前栗東市立小学校卒業後開催いたします。 

定例会は、平成３１年３月２６日午後２時からです。 

 

本日予定しておりました日程はすべて終了しました。 

これをもちまして、２月定例教育委員会を閉会とします。 

どうもありがとうございました。 

 

閉会宣言  １５：３２～ 

 

 

 

 

 

 

 

 


